

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Año IV

Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: jueves 17 de Marzo de 1898

Precios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 898

JUNTA PROVINCIAL DEL CENSO ELECTORAL

PRESIDENCIA

El día 20 de los corrientes, á las ocho de su mañana, se constituirá en sesión pública la Junta provincial del Censo electoral para dar cumplimiento á lo prevenido en el art. 38 de la ley de 26 de Junio de 1890, con motivo de las elecciones de Diputados á Cortes que se han de verificar el 27.

A dicho acto han de asistir por sí ó por medio de apoderados en forma legal cuantos pretendan la declaración de candidatos, y al objeto de que en el preciso y angustioso término que la ley prefiere puedan cumplimentarse con el orden, exactitud y celeridad que el servicio requiere los acuerdos que en dicha sesión se adoptaren, me permito interesar á los señores que resultaren proclamados candidatos se sirvan hacer sus respectivas propuestas de Interventores y suplentes por riguroso orden alfabético de los pueblos que comprende cada Distrito electoral, prescindiendo de los diferentes partidos judiciales á que corresponden y según la modelación que pueden consultar si gustan en la Secretaría de la Diputación.

Lo que se publica en este Boletín oficial á los efectos oportunos.

Tarragona 14 de Marzo de 1898.—El presidente de la Junta, Javier Rabassa.

Correo de Madrid

Marzo, 15.

Otro telegrama de la Habana dice que el tren que iba esta tarde desde Matanzas á aquella capital ha sido tiroteado por los rebeldes, que se hallaban parapetados en los escombros del antiguo paradero.

Según noticias, han sido heridos un súbdito americano y el hermano del alcalde de Matanzas.

Ayer falleció, á consecuencia de un ataque de apoplejía, á bordo del yacht americano «Anita», la esposa del senador americano mister Thurston, en el momento de desembarcar en Sagua la Grande.

Añade el corresponsal que continúa el estado de inquietud en la Habana, á que se refiere en el despacho anterior.

El vapor «Montserrat» ha dejado en Santiago de Cuba 1097 hombres de los últimos refuerzos enviados de la Península.

Para la función que ha de darse en el teatro Tacón á beneficio de la Marina de guerra, se venden los palcos y butacas á 100 y á 50 centenes cada uno, respectivamente.

El senador norteamericano Mr. Proctor que acaba de regresar de Cuba, ha celebrado una conferencia con Mr. Miller.

En ella ha manifestado Mr. Proctor que en su viaje á la isla ha adquirido el convencimiento de que la causa que ha producido la explosión del «Maine» ha sido exterior pero que España es irresponsable de la catástrofe; afirma además que son ciertos todos los horrores que se han referido acerca de los reconcentrados, cuya situación ha mejorado ahora notablemente.

Cree que el fracaso de la autonomía es un hecho innegable, por cuyo motivo opina que es inminente una crisis en Cuba.

En el cuartel del Rosario ha ocurrido un suceso desagradable hace algunos días, del cual nada dicen los periódicos hasta hoy.

Un soldado del batallón de Ciudad Rodri. go que tiene un hermano en el presidio de Centa, y siempre estaba diciendo que quería

hacer algo para unirse con él, apoderóse de un fusil mauser, colocándose en una actitud de insubordinación.

El teniente Salcedo hijo del general del mismo apellido que se encontraba de guardia, fué avisado de lo que ocurría por otros soldados.

El teniente Salcedo invitó al soldado á que dejara su actitud pero éste lejos de obedecerle disparó sobre él consecutivamente los seis tiros del Mauser sin que por fortuna ninguno hiciera blanco quedando las balas incrustadas en la pared á pocos centímetros de la cabeza del teniente Salcedo.

Cuando el soldado disponíase á cargar de nuevo el fusil se abalanzaron sobre él el teniente y varios soldados consiguiendo sujetar al agresor que ha ingresado en las prisiones militares.

En descargo del soldado preso dicen algunos que estaba embriagado y otros que padecía la monomanía de ir á presidio para acompañar á su hermano.

De todos modos no se comprende la realización de un hecho de esta naturaleza.

El general Segura, al ser rogado para que prestara su concurso á la candidatura Nacional, prestó su nombre haciendo constar que no consentía que se le considerara afiliado á partido alguno.

Ha manifestado que, ante todo, es soldado de la patria y ella es el supremo tribunal ante el cual somete sus actos, teniendo la tranquilidad de haber cumplido constantemente cuando el deber la ha llamado.

Añadió que, mientras esperaba nueva ocasión de servir á la patria, no tenía inconveniente en figurar en una candidatura; pero desde que ha visto la insistencia con que los republicanos carlistas y conservadores tratan de presentar dicha candidatura como elemento de oposición, ha retirado su nombre de la misma.

El corresponsal de «La Correspondencia» en Berlín ha teleografiado á este periódico, insistiendo en la veracidad de las palabras que atribuyó al emperador Guillermo favorables á España.

La Bolsa de los Estados Unidos bajó ayer á consecuencia del rumor de que el Japón se niega á ceder los dos buques que se hallan terminándose en Filadelfia.

El ministro de Ultramar ha recibido un telegrama del general Blanco, diciendo que el partido de Unión constitucional entra de lleno en el nuevo régimen, aprestándose para la lucha electoral, que marcará un verdadero progreso en el estado de Cuba.

La prensa de esta noche se burla del cuento publicado anoche por «El Nacional» respecto al cabo de Boliano.

Afirma que, efectivamente, el destacamento de Boliano lo mandaba un cabo del ejército.

Las bajas que tuvo el destacamento fueron en la defensa del pueblo y al retirarse para defender la caseta del cable.

Una vez en este puesto ya no fueron atacados nuestros soldados.

Se ha recibido un telegrama de Brest diciendo que ha salido de aquel puerto para el Ferrol, el cazatorpederos «Proserpina».

Se ha recibido un telegrama de Nueva York dando cuenta de que don Juan Ceballos ha hecho una visita al presidente de los Estados Unidos.

Esta entrevista tiene alguna importancia por ser el señor Ceballos agente de la Compañía Transatlántica en Nueva York y vicecónsul honorario de Brooklyn.

En esta entrevista se trató del problema

cubano y de las soluciones que pueda tener para la paz.

El señor Ceballos manifestó á Mr. Mac-Kinley que en su opinión Cuba debía obtener autonomía completa, retirando España su ejército de la isla y conservando solamente sobre la misma una soberanía nominal.

Este telegrama ha sido muy comentado en Madrid, pero se pone en duda por muchos.

El rey de Servia ha concedido la gran cruz de la orden de Jacobo al capitán general de Filipinas don Basilio Agustín, habiéndose enviado el título y las insignias en un lujoso estuche.

El 10 del mes próximo se verificará en el teatro Real de Madrid la solemne sesión inaugural del Congreso de Higiene y Demografía, honrando el acto la Reina con su presencia.

Parece indudable que han salido ó saldrán de un momento á otro para Cuba y Filipinas algunos buques de guerra de Francia, Alemania y Austria.

Este hecho es muy significativo.

Se ha hablado hoy en los círculos políticos del telegrama de «La Correspondencia» que ya hemos transmitido sobre la conferencia celebrada por el señor Ceballos por mister Mac-Kinley.

Según nuestros informes esta conferencia se celebró antes de presentar sus credenciales el nuevo ministro de España en Washington señor Polo de Bernabé.

No parece que la iniciativa fuese del señor Ceballos, instancias de Mr. Mac-Kinley.

No es extraño que el señor Ceballos propusiera como solución al problema cubano que se retiraran nuestras tropas de la isla, conservando España una soberanía puramente nominal.

Hoy ha terminado el plazo para la presentación de solicitudes de los aspirantes á las plazas vacantes de abogados del Estado.

Entre los marinos españoles se acentúa el deseo de que, así como los gastos del ejército de Cuba se han hecho en la medida necesaria para las eventualidades del porvenir, se haga pronto lo mismo respecto al material flotante.

No han terminado aún los trabajos de reconocimiento del «Maine».

Tanto los buzos españoles como los americanos reconocen el casco en el interior y en el exterior, según tienen por conveniente.

El general Macías ha contestado negándose á la consulta que se le hizo respecto á si podría ir un teniente coronel de Estado Mayor que se presentó voluntario en reemplazo del comandante que fué ayer sorteado.

Siguen circulando rumores pesimistas acerca de la actitud de los Estados Unidos; pero realmente en el fondo se ha visto hoy más optimismo.

Los ministros tampoco ocultaban su satisfacción.

Muchas personas se extrañan de que no haya sido expulsado de la Habana el corresponsal Scower, que se ha distinguido por sus ataques contra España y que ahora continúa su campaña de difamación.

La Bolsa ha estado hoy más firme, excepto el exterior que ha descendido á consecuencia de la baja con que continúa cotizándose en París.

Los francos se han hecho con un beneficio de 40-50 aunque oficialmente sólo figura el tipo de 40-25.

El Imparcial ha recibido dos extensos

telegramas, uno de 160 palabras y otro de 213 que no quiere publicar, dice, por no producir alarma en la opinión.

Añade que se refieren á las opiniones de los hombres más caracterizados en la política de los Estados Unidos y de los preparativos que se hacen para la guerra los cuales no son desconocidos de nuestro Gobierno.

Correo extranjero

16 Marzo.

«Le Gaulois» publica un estado comparativo entre las escuadras española y americana y reconoce la superioridad numérica de la primera.

Además cuenta la escuadra española con puntos de apoyo en las Antillas y Filipinas, aparte de las ventajas que ofrecerían los barcos mercantes que podrían tener patente de corso.

Hace notar además que España tiene unos marinos reputados de heroicos lo mismo que sus antepasados y aunque los yankees pueden hacer desaparecer su inferioridad en barcos gracias al dinero, no les será posible fabricar marinos prácticos.

El corresponsal de «The Times» telegrafía de Viena diciendo que el emperador de Austria trabaja para conseguir que las potencias demuestren al Gobierno norteamericano los peligros de llevar más adelante su intervención en Cuba.

aconseja á España que como medida política ofrezca á los norteamericanos una estación naval en Filipinas.

Se comenta irónicamente la ocurrencia del corresponsal.

«Le Figaro» publica un despacho de Roma dando cuenta de que el Papa ha consultado á un personaje muy competente, el cual le manifestó que mister Mac-Kinley es opuesto en absoluto á la guerra y partidario de la intervención de amigos de una y otra parte.

«Le Matin» cree que las hostilidades entre España y los Estados Unidos no son inminentes, y añade que la intervención de Europa ofrecería ciertos peligros.

Extracto del Boletín oficial

Circular de la Junta provincial del Censo electoral, que insertamos en lugar preferente.

Otra de la Fiscalía del Tribunal Supremo sobre la intervención del Ministerio público en lo civil.

Publica los nombramientos de auxiliares temporeros de la Diputación.

La Alcaldía de esta capital tiene expuestos los presupuestos adicionales al ordinario municipal y al del ensanche del actual ejercicio.

La de Almoester los repartos de consumos y líquidos.

Las de Benisanet, Forés, Riba, Pobla de Montornés, Arbolí y Fatarella el apéndice al amillaramiento.

El Juzgado de esta capital cita á María Prats.

El de Tortosa saca á pública subasta una heredad sita en el término de Perelló.

Extracto de la Gaceta de Madrid

Contiene la de anteayer las disposiciones siguientes:

Ultramar.—Nombrando magistrados de Audiencia territorial de Manila á don Tomás Valls y Rodriguez y don Miguel Monreal y Alvarez.

Gobernación.—Dictando reglas de acuerdo con la Junta Central del Censo para la celebración de las próximas elecciones de diputados á Cortes en los Municipios que por decreto de 20 de Abril de 1897 fueron suprimidos y agregados el término municipal de Barcelona.

Noticias locales

TERTULIA LIBERAL

La Junta Directiva de esta sociedad ruega á todos los señores socios y correligionarios que concurren todas las noches al local social, Rambla de San Juan, 50, entresuelo, para tratar de asuntos electorales.

Tarragona 10 de Marzo de 1898.—El secretario, Rafael Cañellas.

Nuestro respetable amigo don Juan Cañellas está siendo objeto de muchas demostraciones de entusiasmo por cuantos pueblos del distrito Tarragona-Reus-Falset está recorriendo.

Así lo leemos en los periódicos.

La recaudación líquida obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia durante la próxima pasada quincena asciende á 530 287 pesetas, que comparada con igual período del año anterior acusa una baja de pesetas 72.461.

El concepto de Aduanas ha tenido una baja de 82.493 pesetas, habiendo por lo tanto un aumento en los demás conceptos de 10.000 pesetas, cuya gestión corresponde, exclusivamente, á esta Delegación de Hacienda.

De un día á otro es esperado en Tarragona el hermano del excelentísimo señor ministro de Hacienda y exdiputado por Roquetas señor don Vicente Lopez Puigcerver, á quien se le prepara alojamiento.

El señor Lopez Puigcerver se ha hospedado en aquella ciudad en casa de los señores de León, sucesores de los marqueses de la Eoca.

El excelentísimo señor marqués de Vistabella, mucho más aliviado ayer de su última indisposición pudo ya abandonar el lecho y salir á dar un paseo en compañía de algunos de sus amigos.

Nos alegramos de su mejoría.

Y á propósito del exsenador por Tarragona, según tenemos entendido mañana con motivo de ser la víspera de su fiesta onomástica será objeto de una pública muestra de simpatía y de afecto.

Aprovechando el espléndido día de ayer fué mucha la gente que acudió por la tarde á ver maniobrar en el campo de Marte á la fuerza de Albuera, que presenta un estado brillante, que hace honor á toda ella en general y á los jefes y oficiales en particular, encargados de su instrucción.

La Corporación municipal de esta ciudad se reunirá el próximo domingo, á las once de su mañana, á fin de resolver las incidencias producidas por la falta de presentación de algunos mozos y al propio tiempo fallará los expedientes de excepción de los mozos del reemplazo del año actual que se presenten á dicho objeto.

La Comisión mixta de reclutamiento ha propuesto que se devuelvan las mil quinientas pesetas ingresadas en caja, á favor de José Peris, toda vez que falleció dicho mozo en el plazo que para ello marca la ley, y acuerda aconsejar se desestime la instancia á favor de Francisco Gironés, solicitando también la devolución de igual suma, y por último expone que habiéndose padecido error en el cupo de mozos correspondientes á Pira debén corresponder á dicho pueblo sólo cuatro, en vez de seis que había señalados.

Corre como muy válido el rumor de que la compañía que trabaja en el teatro Principal termina sus representaciones precisamente ahora que el público y la prensa unánimemente la había aplaudido en el «Reloj de Lucerna», y hace su debut mañana viernes en uno de los teatros de Barcelona.

Ha tomado posesión de su cargo el secretario del Ayuntamiento de Solivella señor don José J. Masip.

La guardia civil del puesto de Vimodri ha denunciado á cuatro leñadores por extracción indebida de doscientos kilos de leña en el monte Poblet.

En el Boletín oficial de mañana aparecerá impresa la Pastoral que con motivo de las fiestas de la Cuaresma dirigirá el señor arzobispo á sus diocesanos.

Hacia ya tiempo que la mar no se presentaba tan bella como ayer, semejando, las aguas embravecidas veinte y cuatro horas antes, un lago inmenso, que no parecía que fuese el propio Mediterráneo de las iras del dios Neptuno.

Según nos comunica nuestro corresponsal en Barcelona parece cosa resuelta que el nuevo magistrado de la Audiencia de Tarragona, señor Carril, tome posesión de su nuevo cargo mañana día 18 de los corrientes.

Se encuentran fuera de peligro el señor arcipreste de Reus, de cuya gravedad dimos cuenta en números anteriores de nuestro diario.

Nos alegramos.

Tras corta y penosa enfermedad ha fallecido nuestro particular amigo don Manuel Gutiérrez y Balbuena, ordenanza del Archivo de Hacienda de esta provincia.

Reciba su desconsolada familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Se ha autorizado al regimiento de caballería de Alcántara, de guarnición en Reus, para que pueda incluir en la propuesta que debe remitir á la sección del arma del Ministerio de la Guerra, 20 caballos de desecho.

Prévias las formalidades debidas y oportunos trámites se han introducido en Reus cien mil pistones para escopeta y seiscientos kilos de pólvora.

Feria-Concurso-Agrícola

El número 4.º de la importante revista órgano del Comité Ejecutivo de la Feria-Concurso-Agrícola que se celebrará en Barcelona durante los meses próximos de Mayo y Junio, contiene el siguiente interesante

SUMARIO

Los primeros Concursos. (Programa de recompensas y Reglamento de los Concursos de palomas y sus congéneres. Incubación artificial y Cebamiento de aves, que se celebrarán del 1 al 10 de Mayo).—Las Compañías ferroviarias y la Feria-Concurso.

premios.—Concurso especial de la «Mútua Agrícola».—Más adhesiones. (Diputaciones provinciales. Ayuntamientos. Adhesión de Tortosa. Cámaras de Comercio y Agrícolas. De Valladolid. Sociedades Económicas. Comisión de Zaragoza).—Lo que dice la prensa.—Las instalaciones pedidas.—Noticias y avisos.—Anuncio.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro á trío de violín, violoncello y piano por el reputado concertista señor Gonzalez y los profesores señores Gabriel y Sabater.

- 1.º «Campanone», sinfonía.—Mazza.
2.º «Cármén», sinfonía.—Bizet.
3.º «Lucrecia», primer acto.—Donizetti.
4.º «La Dolores», dúo.—Breton.
5.º «Las hojas de mañana», walses.—Straus.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

- A las nueve de la mañana.—Barómetro, 761'00.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 760'00.
Termómetro: Máxima 14'00.—Mínima 6'50.
Temperatura media, 10'25.—Viento S. E.

Esta temporada es oportuna para depurarse la angre, los que sufran enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZA PARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migrain Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

EGGS DEL TEATRO

Anoche se estrenó en el teatro Principal la bellísima zarzuela en un acto y dos cuadros, letra de don Miguel Echegaray, música del maestro Fernandez Caballero «La Viejecita», estrenada en Madrid con gran éxito y en las principales capitales, pueblos y ciudades de España, y en todas partes con gran aceptación.

Las inspiradas notas de la partitura, la trama sencilla, pero entretenida, los chistes de buena ley, las situaciones cómicas en que abunda la obra no tienen más remedio que agradar á toda clase de públicos.

Se separa «La Viejecita» del camino grotesco de las demás zarzuelas del género chico, en boga en estos tiempos de decadencia y de mal gusto en el teatro, y viene á ser un paso dado en favor de las zarzuelas con honores de opereta y limpias de toda culpa de pecado de desverguenzas, que no busca la

risa en un molin lúbrico, una patadita de baile fondo ó de can-can y una habanera cursi de orgullo.

«La Viejecita» es una obra decente y artística, digna del autor de la partitura de «La Marsellesa», «El salto del Pasiego», «El primer día feliz», «Las nueve de la noche», «El dueto de la Africana» y «Los sobrinos del capitán Grant» y del autor de «Los hugonotes», «La credencial» y tantas otras, incluso el libro del mismo «Duo de la Africana».

El maestro Caballero lleva muy alta la bandera de Barbieri, de Arrieta y de Oudrid.

Huye de la música á lo Quinto Valverde, á lo Angel Rubio y á lo de cuantos le siguen creyendo imitar el genio de la popular madrileña de Chueca.

La partitura de «La Viejecita» se distingue, además de los hermosos pensamientos musicales que encierra, por la riqueza de la instrumentación, siendo buena prueba de ello el número de salida de la Viejecita en los salones del Marqués, el coro de oficiales del primer cuadro, el minué del segundo y en él también el duo de la protagonista de la obra con su amada, la sobrina del dueño de la casa.

La señora Perez de Isaura estuvo muy feliz desempeñando el papel de la protagonista con sumo acierto, cantando con mucho gusto y haciéndose aplaudir al final del número que canta al entrar en el segundo cuadro, y que hubo de repetirse á instancias del público. Muy bien estuvo también la señora Oliver en el duo que cantó con ella, y hubiera resultado mejor si hubiese tomado mejor los alicientos para el final.

Merece elogios igualmente el señor Casas que hizo un característico con mucha vis cómica.

El reputado maestro don Arturo Isaura sacando el mayor partido posible de todos y trabajando de lo lindo en la brecha para salir adelante.

Adelante maestro, así se ganan los primeros puestos de director.

Nuestra enhorabuena á la señora Pérez de Isaura, artista madrileña de purísima raza, que dice y detalla como se debe y tiene una buena escuela de canto.

P. S. A.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Patricio ob. y san José de Arimatea cfrs.

Santos de mañana.—El Arcángel San Gabriel y el Beato Salvador de Horta confesor.

Oración de Cuarenta Horas

Oblatas.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose

Corte de Maria

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en San Francisco.

MES DE SAN JOSÉ

Continúa en las iglesias y horas siguientes, durante el sacrificio de la misa:

- Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro.
San Miguel.—A las siete.
Santísima Trinidad.—A las ocho.
Sagrado Corazón.—A las siete.
San Francisco.—A las ocho.
Domingos de la Presentación.—A las seis y media.
Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde.
Descalzos.—A las siete.
Hermanas Terciarias del Carmen.—A las siete.

Sección comercial

Estación Enotécnica de España en Cette

15 Marzo.

No es solo nuestro país donde se tocan las consecuencias de la carestía del trigo, debida principalmente á la escasa cosecha universal del año último. Francia primero, Italia luego y España y otras naciones después, se han visto precisadas á rebajar los derechos de aduana para hacerse más fácil la importación.

Por lo que toca á Italia, donde la crisis ha revestido excepcional importancia, los derechos de importación sobre los trigos han quedado reducidos á 50 francos la tonelada hasta el 31 del próximo Mayo. Para los demás cereales y sus derivados los derechos que se perciben son como sigue: Cebada, 30 francos; centeno, 30 francos; maíz blanco, 50 francos, todo por tonelada; harina de trigo, 8 francos el quintal; semola, 10'20 francos; harina de maíz, 6'80 francos; harina de centeno, 4'60 francos, todo el quintal.

En Francia, cuyo mercado sufre como todos los de Europa la influencia del exterior, toda vez que tuvo un gran déficit en la última cosecha de trigo, ondulan con frecuencia los precios de cereales y aun la semana que acaba de finir, y no obstante la baja que pareció iniciarse en los grandes países productores de trigo, ha experimentado el pan una alza de dos y medio céntimos por kilo, vendiéndose en

general el de primera á 42 y 1/2 céntimos y el de segunda de 37 á 38 céntimos, pero no se llega aun á los 43 céntimos el kilogramo que alcanzó en Noviembre del 97.

Los primeros días de esta semana los precios de los trigos dentro de París, y para los cuales ha habido activa demanda, han sido para el corriente mes, y para Abril de 28'25 á 28'50 francos los 100 kilos y con un peso natural de 76 á 77 kilos el hectolitro y pago al contado, y para Mayo y Junio de 28 á 28'25 francos la misma unidad.

Para las harinas de trigo destinadas al consumo, y para las cuales hay calma, sus precios, según las marcas, son los siguientes: calidades superiores, extra de 42 á 43'32 francos los 100 kilos, con 1 0/0 descuento hasta los 30 días; primeras marcas de 41'40 á 42'03 francos; buenas clases de 40'12 á 41'40 francos, y calidades ordinarias de 39'40 á 40'12 francos.

Ignoramos si van á nuestra nación harinas de trigo de los Estados Unidos de América, pero en caso afirmativo, debemos decir que hay gran desconfianza en Francia para dicho producto, por la razón de que el fraude de mezclarlas con poca cantidad de harina de maíz ha contribuido á su descrédito, pues la falsificación ha tomado proporciones tan enormes que se evalúa en muchos millones de hectolitros la cantidad de trigo que ha quedado así disponible, asegurándose por este lado doble, pero poco escrupulosa ganancia.

La perspectiva de las cosechas de trigo son satisfactorias para Francia y demás países productores, pero como el stock en muchas partes es reducido y hace solo ocho días ha subido aun 25 céntimos el trigo en Marsella, se teme que el alza no ha dicho su última palabra, no obstante acusar alguna depreciación en los precios las principales plazas de América é Inglaterra.

Los mercados de vino continúan sin alteración.

Vinos españoles en Cette

Table with 3 columns: NOMBRES, Grados, Precio por hect. Rows include Alicante 1.º, Idem 2.º, Benicarló, Cataluña, Mallorca 1.º y 2.º, Priorato, Tarragona (Vendrell), Utiel (tipo Aragón), Valencia 1.º, Idem 2.º, Vinaroz, Moscatel (9 á 10º licor), Mistelas (9 á 10º licor), Vino blanco seco de Andalucía, Vino blanco de la Mancha, Vino blanco de Cataluña, Jerez y Málaga superiores de.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 16

De Marsella y esc. en 20 ds. v. danés Dagmar, de 720 ts., c. Gade, con tránsito, consignado á los señores Vda. y sobrino de P. Ferrer y Mary. De Ibiza en 18 hs. v. noruego Glanvern, de 575 ts., c. Jacobsen, con tránsito, consignado á los señores Beada hermanos. De Cette en 1 día v. Sephora, de 270 ts., c. de Arana, con bocoyes vacíos, consignado á los señores T. Ramón y C.ª De Valencia en 15 hs. v. Grao, de 1.010 ts., c. Barberá, con alcohol, consignado á don Antonio Mas. De Port-Vendres en 4 ds. pol. gol. francesa La Paix, de 79 ts., c. Parés, con efectos, consignado á don Antonio Mariné.

Despachados

Para Port-Vendres gol. Joven Pepita, con vino. Para Copenhague y esc. v. danés Dagmar, con carga general. Para Barcelona v. noruego Salamanca, con tránsito. Para Liverpool y esc. v. Francoli, con vino. Para Rouen y esc. v. Denia, con carga general. Para Torre Vieja v. Sephora, con tránsito.

BUQUES A LA CARGA

JUEVES 17

Para Londres y Amberes vap. «Cortés», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª Para Valencia, Alicante, Almería y Málaga vapor «Sagunto», que despacha don Antonio Mas. Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Vicente», consignatario don Mariano Peres.

VIERNES 18

Para Liverpool vapor «Ulloa», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª Para Cette vapor «Comercio», que despachan los señores Casaseca y Terré. Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente don José María Ricomá. Para Cette y Marsella vapor «Cabo Peñas», consignatario don Mariano Peres.

SÁBADO 19

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Brambilo», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

LUNES 21

Para Cotte, Marsella, Génova y Llorna vapor «Martos», consignatario don Antonio Mas.

**

Para Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotka, Viborg, Fredrikshamn, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval, y para Moskow, Warschan y Nischni Nowgorod, á fiete corrido via San Petersburg, estará á la carga al rededor del 25 de Marzo el vapor «Ariadne» que despachan los señores Boada Hermanos.

Para Montreal y Quebec, estará á la carga sobre el 15 de Abril el vapor «Ganges», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

BOLSA DE MADRID

	16 Marzo.
4 por 100 Interior..	61'45
4 por 100 fin mes..	61'57
4 por 100 Exterior..	75'30
Amortizable..	72'50
Aduanas..	92'65
Oubas 1886..	86'50
Idem 1890..	73'00
Filipinas..	91'85
Banco de España..	400'00
Tabacalera..	249'00
Cambios de Paris..	40'25
Idem Londres..	35'49
4 por 100 Exterior..	53'81

BOLSA DE BARCELONA

	16 Marzo.	
	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado..	00'00	00'00
» » fin de mes..	61'675	61'70
» » fin próximo..	00'00	00'00
» exterior contado..	00'00	00'00
» » fin mes..	75'80	75'825
» » fin próximo..	00'00	00'00
» Amortizable contado..	00'00	00'00
6 por 100 carpetas sobre renta de		
Aduanas..	92'50	92'75
Idem pequeñas..	00'00	00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886..	86'25	86'50
» » » 1890..	72'15	72'35
ACCIONES FIN MES		
Banco Hispano Colonial..	85'00	85'15
Ferrocarril Tar. Bar. Francia..	19'05	19'15
Medina-Zamora y O. á V..	8'85	8'90
Norte de España..	22'25	22'35
CAMBIOS EXTRANJEROS		
Paris á la vista..	40'50	
Londres á la vista..	35'55	

Variedades

LA ZAMACUECA (*)

(Conclusión)

Las cercanías de Lima presentaban un aspecto desolador. Lima, la capital del Perú, la tierra clásica de las minas de oro y de las mujeres hermosas, se veía amenazada de un rudo golpe. Las tropas chilenas iban á apoderarse pronto de aquella ciudad, y con ella de las riquezas que encierra el Perú. La suerte de las armas era adversa á los valientes peruanos, que se habían batido en muchas ocasiones con el delirio de la desesperación y con el denuedo siempre hereditario en ellos. La guerra tocaba á su fin. Se libraban las últimas acciones. El ejército peruano hizo esfuerzos supremos para contener á los chilenos que, como una avalancha, venían sobre Lima con el firme y decidido propósito de apoderarse de la capital del Perú, resueltos á vencer toda clase de obstáculos y á concluir en plazo breve con su empresa, estrechando las distancias cada vez más. Llegó el día infausto para el Perú, aquel día triste en que para los peruanos lucía sus rayos el sol que adoraban los incas envuelto en negros y espesos crespones; el aire que respiraban les ahogaba, y los ojos se les nublaban al ver las primeras tropas de Chile pisar las calles de Lima con las banderas desplegadas y la satisfacción en los semblantes que oscureciera el humo de la pólvora, marcando en sus rostros el sufrimiento los grandes surcos originados por las fatigas de una ruda campaña. ¡Qué horrible pena! Un cuadro de la guerra de esos que el pincel de un artista inspirado hubiese trasladado al lienzo con la vida y el sentimiento de la pintura, se presentaba en Lima á la entrada de las tropas chilenas. Las pisadas de los soldados parecían resonar en las tumbas de un cementerio. Así lo juzgaban los peruanos, en cuyos pechos, devorados por el dolor, luchaban ideas muy contrarias.

Las guerras son tan grandes como horribles en sus manifestaciones y consecuencias.

La bala que atraviesa el pecho de un soldado hiere de muerte al mismo tiempo á otro ser ó á otros seres que allí en el hogar cifran en la pobre víctima de la patria su bienestar ó su dicha.

Al cubrir sus cuerpos con negras telas y llorar la pérdida del soldado querido, que poco tiempo hacía marchaba á la pelea lleno de vida, se aperciben de que su corazón ha muerto también y se cubre de sombras no menos negras.

El de los peruanos estaba de luto, como los trajes de la mayor parte de ellos.

El batallón de aquel célebre «roto» que ballaba la «zamacueca» con su amante la noche antes de irse á reunir á su fuerza en Santiago de Chile, debía ser el primero en entrar en Lima.

El «roto» había luchado como un héroe en la campaña, habiendo recibido varios ascensos frente al enemigo, en los mismos campos de batalla.

Formando contraste con las caras de los peruanos, se había colocado á la entrada de Lima una hermosa jóven con el rostro resplandeciente de alegría y una ansiedad indescriptible pintada en él.

Era la amante del «roto». ¡Qué gozo el de la jóven al vislumbrar los primeros soldados chilenos.

Se acercó aquel momento tan deseado para ella. Desfiló la primera compañía, después la segunda, pasó la bandera, siguió pasando el batallón; pero el «roto» no aparecía.

A muy corta distancia de aquella fuerza, marchaba un carro, que se detuvo un momento frente á una casa, á donde trasladaron á un soldado que iba á lanzar el último suspiro.

Tenia los galones de alférez, y sujetaba con su débil mano, que, como su cara, se hallaba tinta en la palidez de la muerte, una honda herida en el pecho.

Tenia empapado en sangre un fino pañuelo que apretaba contra la herida.

La mujer que esperaba la entrada de aquel batallón que marchaba delante del carro, lanzó un grito desgarrador y se fué tras aquel desgraciado oficial.

Abundantes y gruesas lágrimas resbalaban por las mejillas de los que le llevaban en hombros y le metían en aquella casa, en donde fué tendido en un lecho.

Allí murió el alférez momentos después, abrazado á la jóven que había ido á Lima á presenciar la entrada del ejército de Chile.

Al día siguiente se le dió sepultura, y en premio á su valor se le hicieron al cuerpo del «roto» los honores que marca la ordenanza para los oficiales más distinguidos muertos en campaña.

El cadáver llevó al sepulcro el pañuelo con que oprimió su herida, y que no fué posible arrancarlo de la crispada mano que lo tenía.

Era el que había recibido de su amante como prenda de amor la noche antes de su partida, el que agitara en su mano ella mientras bailó con el «roto» la «zamacueca».

P. SAÑUDO AUTRÁN.

Sección oficial

ATENE0 TARRACONENSE

La Junta de Gobierno de este Ateneo ha acordado señalar el día 19 de los corrientes, á las tres de la tarde, para la celebración de Junta general extraordinaria á fin de proveer la vacante de secretario primero de esta sociedad, por dimisión del electo.

Si por falta de número reglamentario de señores socios, no pudiese tener lugar el día señalado, se celebrará de segunda convocatoria el domingo próximo 20 de los corrientes, á la misma hora.

Tarragona 17 de Marzo de 1898.—El secretario, Carlos Recasens.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don José Alonso, comandante de Gravelinas
Parada Albuera.
Visita de hospital y provisiones, capitán á.º de Albuera.
Paseo de enfermos, Albuera.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
Nacidos.—Juan Ritor Batalla, Josefa Papló Pellicó.
Fallecidos.—Antonia Segú Ros, Granada, 7; Manuel Gutiérrez Balbuena, León, 4.
Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 16, 11'20 m.

En el Consejo de ministros que esta tarde ha de celebrarse en la Presidencia, se tratará muy especialmente del informe que la comisión española ha dado sobre las causas de la voladura del «Maine», examinándose, si llega á

tiempo, el dictamen de la comisión americana que ayer debió haber recibido el presidente Mac-Kinley, y que hoy espera conocer nuestro Gobierno.

Parece ser que dicho informe discrepa del de la comisión española, y ha producido extrañeza que el señor Polo de Bernabé no haya adelantado ninguna impresión sobre el mismo.

El Gobierno ha teleografiado á dicho señor pidiéndole detalles, y se espera recibirlos antes de que comience el Consejo.

Madrid, 16, 1'35 t.

El «Nev York Herald» publica noticias de Manila hablando de haber sido asesinados cuatro curas de pueblos inmediatos á Bolinao y de que las provincias de Tarlac, Pangasinan y Zambales se han sublevado.

También dice que el excabecilla Aguinaldo y otros jefes insurrectos han desembarcado en Filipinas.

De las anteriores novedades no se tiene la menor noticia en Madrid, ni particular ni oficialmente.

Madrid, 16, 3 t.

Asegúrase que en el Consejo de hoy tratará el Gobierno de recompensar debidamente el heroísmo del valiente cabo del destacamento de Boliano.

Madrid, 16, 3'39 t.

La comisión chilena que se halla en esta corte ha cumplimentado hoy á S. M. la Reina.

Madrid, 16, 4'40 t.

La coincidencia de haber llegado á Palacio el señor Sagasta cuando se hallaban en el despacho con S. M. la Reina los ministros de la Guerra y de Marina, despertó la atención de los periodistas que nos hallábamos á la puerta del regio alcázar, haciéndonos sospechar que se trataba de algo grave. Crecieron nuestras sospechas al ver que llegaba en un coche de punto el señor Gullón, para reunirse con sus tres compañeros de gabinete.

Cuando después de largo rato salió de Palacio el señor Sagasta, nos acercamos á él preguntándole si ocurría alguna novedad.

El presidente del Consejo nos manifestó que todo se reducía á que Su Majestad había manifestado deseos de conocer el dictamen de la comisión americana investigadora del «Maine», y como no lo supieran ninguno de los tres ministros primeramente citados, se envió un recado al señor Gullón por si había recibido despachos de Washington.

Nada ha recibido aun el ministro de Estado referente á este asunto, pero es de creer que llegue antes de que se celebre el Consejo en la Presidencia.

Preguntamos al señor Sagasta qué había de la cuestión Ceballos, contestándonos el jefe del Gobierno que aquel señor no había sido autorizado para hacer ningún género de gestiones y que se esperaban dotales para proceder en su consecuencia.

Madrid, 16, 5 t.

Un despacho de las Palmas comunica la noticia de que á las seis de la mañana se avistaba desde aquel puerto la escuadrilla de torpederos que va á Cuba al mando de Villamil.

Madrid, 16, 5'40 t.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial de Cuba

dando cuenta de las novedades ocurridas en la campaña durante la última semana.

Se han apoderado nuestras tropas de 36 armas y 26 caballos.

Al nuevo régimen se han acogido 66 individuos.

En diferentes encuentros han tenido los rebeldes 34 muertos, 14 heridos y cuatro prisioneros.

Por nuestra parte hemos tenido que lamentar dos muertos y 44 heridos.

Añade el despacho que el titulado comandante rebelde de cuya muerte se dió cuenta en anteriores despachos, se llama González, no Espinosa, como en un principio se dijo.

Del contenido de los últimos despachos del general Blanco se desprende que cunde la desmoralización y la indisciplina en el campo rebelde.

Madrid, 16, 5'50 t.

Se asegura que esta mañana se ha reunido el Consejo de guerra para juzgar al soldado de cazadores de Ciudad Rodrigo que agredió en el cuartel del Rosario al teniente señor Salcedo.

Aunque nada se sabe con certeza sobre este asunto, se dá por seguro que sobre el desgraciado soldado todo el el peso del Código militar y pagará con su vida el delito cometido.

Madrid, 16, 6 t.

Telegrafian de Washington que en el último Consejo los secretarios trataron de la adquisición de nuevos buques de guerra.

Sección amena

CHABADA

Mi primera musical
Con segunda interjección
Mi todo lo estás haciendo
Cuando tienes devoción.

D. Genesius.

La solución mañana.
Solución al geroglífico: SINCERO.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensillos que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal.—Tarragona

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos, el dueño de este establecimiento ha tenido á bien montar uno en que se fabrican y componen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona.

Los señores compradores obtendrán una gran rebaja en las composuras; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea á domicilio, si así se desea.

CALLE DE LA UNION, 34

TARRAGONA

PASTILLAS FONT

Curan la tos por crónica que sea: recomendadas por la clase médica en las inflamaciones de la boca y garganta (afonía, ronquera, etc.) Pidanse en las principales farmacias.

En TARRAGONA: Farmacia Moderna, Bajada de Misericordia, 5.

Al por mayor; casa del autor, Enmedio, 18, CASTELLÓN y Sociedad Farmacéutica Barcelonesa.

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

(*) Del tomo «Narraciones españolas y americanas» de que es autor don P. Sañudo Autrán.

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martín, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALLMOLL, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guia que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

CARAMELOS PECTORALES

del médico Saías

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona:

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

reelbos talararios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100 sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.